

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 28 de octubre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia UAEM construcción de infraestructura en Jonacatepec

Nacional: Marcha STUNAM por mejora salarial; lo apoyan más gremios

Internacional: Aumenta proporción de especies en peligro de extinción: expertos

SALUD

Nacional: Soriasis, mal sistémico, no dermatológico

Internacional: Aumentan a 300 los muertos en Indonesia

ECONOMÍA

Nacional: Nueva desaceleración en 2011, con crecimiento de 3.2 por ciento: BdeM

POLÍTICA

Estatal: Apoyar a la UAEM, exhorta a poderes, diputada Mazari

Nacional: Impone IFE 104 multas por \$280.4 millones de enero de 2008 a agosto pasado

Internacional: El Pentágono perdió contacto con 50 misiles nucleares balísticos durante 45 minutos

EDUCACIÓN

Estatal:

“Inicia UAEM construcción de infraestructura en Joncatepec”

Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, informó que en la sede regional se edificará una área administrativa, biblioteca, cuatro módulos de aulas didácticas, un laboratorio polifuncional, una compuaua, módulo de tutorías, estancia para maestros, cafetería, sanitarios, andadores, plaza cívica, cancha de usos múltiples, estacionamiento, cisterna y tanque elevado. Estas obras en conjunto, dijo, implican una inversión de 15 millones 933 mil 446.38 pesos y tienen un tiempo de ejecución estimado de tres meses. “Esta sede requiere no sólo instalaciones y equipamiento, sino también la presencia activa y participativa de los profesores, por ello es importante que el recurso estatal y federal siempre contemple el pago de catedráticos”, dijo Bilbao Marcos.

La Unión de Morelos, p.18 y 19, (Salvador Rivera).

“Se agudiza problema en UAEM, urgen recursos”

Trabajadores académicos y administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dijeron estar preparándose para iniciar una huelga nacional, y una serie de manifestaciones de protesta en Palacio de Gobierno y el Congreso del Estado, a fin de exigir los 107 millones de pesos que le hacen falta a la Casa de Estudios para cubrir el pago de salarios y aguinaldos a todos los trabajadores en este cierre de año. Moisés Rueda Romero, secretario general del sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAE), explicó que los trabajadores “no aguantamos más y estamos ya cansados de la actitud déspota y prepotente que han asumido algunos diputados locales y funcionarios gubernamentales, quienes están en la negativa de incrementar el presupuesto para la UAEM el próximo año”. Sumado a lo anterior, lamentaron que el Gobierno estatal no haya liberado el 20 por ciento del recurso que le corresponde para la Casa de Estudios, y por eso, hoy en día “los trabajadores se encuentran en la incertidumbre sobre si cobrarán o no su catorcena, y sobre todo su aguinaldo”.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González).

“Ciencias básicas piedras más importantes en cimientos de profesiones: Caballero”

“Las ciencias básicas son las piedras más importantes en los cimientos de las profesiones”, aseguró Víctor Manuel Caballero Solano, secretario de Salud de la entidad, durante el acto inaugural del 33 Congreso Nacional de Histología, que se realiza en las instalaciones de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Durante su mensaje de apertura de este importante foro, el funcionario estatal destacó lo “trascendental de las actividades relativas a las ciencias médicas” y el “beneficio notable que esto trae para los morelenses”, además de congratularse “por la celebración de actividades relacionadas con la ciencia en la entidad”. En la mesa oficial se contó con la presencia, además de Caballero Solano, de Gustavo Urquiza, director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado (CCYTEM); Javier Siqueiros, representante del rector de la UAEM Fernando Bilbao; Lorenzo Gatica, director de la Facultad de Medicina de la máxima casa de estudios del estado; de Nora Lilia Rivero, presidenta de la Sociedad Mexicana Histología; de Jorge Luna, director del Centro de Investigaciones Biológicas de la UAEM; Claudia Sierra Castillo, presidenta del comité organizador de este congreso y de los regidores Miriam Vázquez y Luis Alberto Salas.

La Jornada Morelos, p.4, (Manuel Fuentes Galicia) y La Unión de Morelos, p.18 y 19, (Tlaulli Preciado).

“Convoca Ceama a cerrar filas a favor de la educación ambiental”

Al destacar la trascendencia que representa el poder instruir a los niños y niñas en torno a la educación ambiental, el Secretario Ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, inauguró este miércoles la Decima primera edición de la Cumbre Infantil Morelense por el Medio Ambiente (CIMMA) 2010. Ante la presencia de más de mil niños, de los cuales 112 provienen de distintos estados del país, Bahena Vera destacó que con estas acciones lo que se busca es contribuir a la formación de la conciencia ambiental de la niñez a través de la promoción en escuelas, hogares y comunidad. Bajo el lema “Son pequeñas nuestras manos, pero más grande el corazón para cuidar el medio ambiente”, los niños morelenses, así como de los estados de Querétaro, Guerrero, Estado de México, Nayarit, Hidalgo, Tlaxcala, Zacatecas, Veracruz y Aguascalientes, del 27 al 29 de octubre debatirán temas de gran relevancia como el saneamiento integral de la Cuenca del Río Apatlaco y la transformación de centros escolares hacia un modelo de escuelas sustentables.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11018:convoca-ceama-a-cerrar-filas-a-favor-de-la-educacion-ambiental-&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Marcha STUNAM por mejora salarial; lo apoyan más gremios”

Miles de trabajadores de diversos gremios acudieron a la movilización en apoyo al Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM) el cual se encuentra en revisión contractual. Agustín Rodríguez, secretario general del sindicato universitario, señaló que no hay todavía certidumbre de cuál será la respuesta del gobierno al planteamiento económico que hemos hecho.

La Jornada, p.22, (Ariane Díaz).

“Los avances, insuficientes: José Narro”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, advirtió que destinar presupuesto a la educación superior no es sólo asunto del Congreso, sino del Estado, y el gobierno debe tomar la decisión de duplicar la cobertura de enseñanza superior en esta década”. Entrevistado al término de la sesión solemne de la entrega de la medalla Belisario Domínguez al ex rector de la UNAM Javier Barros Sierra y al panista Luis H. Álvarez, Narro Robles destacó que se requiere una reforma de fondo en el sistema educativo, porque los avances que se han tenido son muy pequeños, discretos e insuficientes, y el país requiere un esfuerzo mucho mayor.

La Jornada, p.43, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“Señalan profesores represión en la UJED”

Profesores e investigadores de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) aseguraron que en esa casa de estudios se vive un clima de “temor y represión” luego que el gobernador Jorge Herrera Caldera “violó la autonomía universitaria al imponer un rector que no es reconocido por la comunidad universitaria”. Margarita Valdés, catedrática de la Facultad de Medicina e integrante del Sindicato de Personal Académico de la UJED, afirmó que se ha llegado al extremo de *levantar* a cuatro docentes que el pasado fin de semana repartían volantes en la capital del estado.

La Jornada, p.37, (César Arellano y Laura Poy, reporteros).

“En la semana de la ciencia en Guanajuato reina el desinterés”

Escaso interés de los guanajuatenses ha caracterizado los primeros tres días de actividades de la 17 Semana Nacional de Ciencia y Tecnología (SNCT), en cuya sede los pasillos –principalmente en el área de proyectos de innovación de centros de investigación y empresas– han estado prácticamente vacíos. El único pabellón que ha tenido una importante presencia es el infantil. Incluso, conferencias de reconocidos científicos como el biólogo Antonio Lazcano o la antropóloga Linda Rosa Manzanilla se han tenido que realizar en las universidades del estado y no en el Polifórum de esta ciudad, donde se lleva a cabo la semana. La sede principal de esta reunión científica sería Coahuila, pero con motivo del año bicentenario, desde el Ejecutivo federal se decidió que Guanajuato, junto con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), organizara estas actividades.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

“La Real Academia reconoce el lenguaje del crimen organizado”

La jerga de los narcos mexicanos, las palabras que usan desde los sicarios hasta los grandes jefes de la mafia, ya cuentan con el reconocimiento de los académicos de la lengua. Vocablos como *levantón*, *plomear*, *ejecutar* o *pase* –en sus acepciones narco– forman parte del nuevo corpus idiomático reconocido en el Diccionario de americanismos, que reúne el trabajo de una década y más de 70 mil entradas. La cultura del crimen organizado y los narcotraficantes mexicanos es un nuevo campo semántico que debemos conocer, explicó a *La Jornada* el director de la Academia Mexicana de la Lengua, José G. Moreno de Alba. En la sede de la Real Academia Española de la Lengua se presentó uno de los trabajos más ambiciosos de los años recientes.

La Jornada, p.3, (Armando G. Tejeda).

“INEA: deserción, llave abierta que alimenta el rezago educativo”

En México 630 mil adolescentes abandonaron sus estudios de secundaria tan sólo en el ciclo escolar 2008-2009, lo que representa una llave abierta que alimenta el rezago educativo, afirmó Juan de Dios Castro Muñoz, titular del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA). El funcionario explicó que entre las principales razones por las cuales la población juvenil abandona su formación básica están los problemas socioeconómicos y la desintegración familiar. Estos son dos de los factores que generan que muchos niños y adolescentes dejen su estudios.

La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano).

“Pueblos indios, fundamentales para crear nueva comunidad política: investigadores”

Pese a haber sido marginados e ignorados durante siglos, los pueblos indígenas de México han contribuido con sus conocimientos y sus luchas a formar el país en diversas épocas, y en la actualidad también son una parte fundamental para crear un nuevo proyecto de comunidad política. En el señalamiento anterior coincidieron los asistentes a la primera Asamblea Latinoamericana de las Voces de los Pueblos El otro bicentenario: visiones indígenas de futuro, que se realiza desde ayer en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y que culmina mañana viernes. Organizado por la Red Interdisciplinaria de Investigadores de los Pueblos Indios de México (Red-linpin), el foro busca discutir tanto la identidad histórica como el panorama actual de los indígenas mexicanos, y se divide en cinco mesas temáticas sobre la globalización excluyente, la tierra y los recursos naturales, la equidad de género, la cultura y el estado de derecho.

La Jornada, p.45, (Fernando Camacho Servín).

“Tiene computadora sólo 14% de aulas”

Del millón de salones de clase que hay en las escuelas de primaria y secundaria, sólo 140 mil tienen una computadora y la mayoría sin acceso a internet, admitió el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez. Al participar en la Cumbre de Líderes en Acción por la Educación (Clase 2010), González Sánchez señaló que el proyecto de uso de tecnologías en las escuelas no puede seguir esperando. Hay que establecer los nuevos salones de clase, dijo, porque está probado que el uso de las tecnologías en clase mejora el aprovechamiento escolar de los alumnos.

Reforma, p.13, (Sonia del Valle).

Internacional:

“Aumenta proporción de especies en peligro de extinción: expertos”

“La proporción de las especies de plantas y animales en peligro de extinción está aumentando. Los esfuerzos para conservarlas, sin embargo, están funcionando”, esas son las principales conclusiones de los científicos responsables de la Lista roja de especies amenazadas de este año. La lista revelada en la Convención sobre Diversidad Biológica de las Naciones Unidas (CDB), coloca al 20 por ciento de las especies en peligro. Esto significa que de las 25 mil especies estudiadas, un quinto de ellas están amenazadas con desaparecer. Los anfibios son los que llevan la peor parte. Si no se intensifica el trabajo de conservación de algunas de ellas, el panorama general empeorará, dicen los científicos. Los anfibios continúan siendo la categoría de animales más amenazada de la lista, con 41 por ciento de especies en riesgo. Mientras que de los pájaros, sólo el 13 por ciento califica. Las mayores pérdidas se registraron en el sureste de Asia, donde la desaparición de hábitat –bosques talados para la agricultura, incluyendo cultivos para biocombustibles– es la más rápida. “La columna vertebral de la biodiversidad se está desgastando”, dijo el eminente ecologista y profesor de la Universidad de Harvard, Edward O Wilson.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

“Se descubren fósiles de antropoides que replantean la evolución humana”

El descubrimiento en Libia de unos dientes fosilizados de pequeños simios antropoides de hace 38 a 39 millones de años aportan un nuevo enfoque sobre el origen africano o asiático de nuestros muy lejanos antepasados, según los trabajos de un equipo franco-libio publicados ayer miércoles. El origen de los antropoides, primates que incluyen a simios y humanos, ha sido fuente de debate entre paleontólogos. La hipótesis de un origen africano se ha privilegiado desde hace tiempo, pero trabajos recientes, incluidos los llevados a cabo en Birmania y en Tailandia por Jean-Jacques Jaeger (Universidad de Poitiers, Francia), apuntaban a un origen asiático hace más de 55 millones de años. Los fósiles encontrados en Dur At Talah (Libia central) complican el guión. Revelan la existencia de tres formas de antropomorfos africanos, los más antiguos conocidos en este continente, según un estudio publicado en la revista científica *Nature*.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

SALUD

Nacional:

“Soriasis, mal sistémico, no dermatológico”

Actualmente la soriasis no se considera una enfermedad de la piel, sino sistémica, es decir, asociada a otros padecimientos, señaló Gladys León, directora de la Clínica de Soriasis del Hospital General de México. La doctora afirmó que 30 por ciento de los nuevos casos son atribuibles a la obesidad y 88 por ciento de los pacientes de la Clínica de Soriasis la padecen o tienen sobrepeso. También se ha encontrado una relación con problemas articulares y el síndrome metabólico, así como con los riesgos cardiovasculares.

La Jornada, p.2, (Ariane Díaz).

“Mujeres igualan a hombres en consumo de alcohol y tabaco”

Las mujeres han logrado igualar a los hombres en la capital en cuanto al consumo de alcohol y tabaco, y prácticamente beben y fuman en las mismas cantidades, aseguró el secretario de Salud de esta ciudad, Armando Ahued, quien puso como ejemplo que hasta hace una década por cada mujer que abusaba de las bebidas alcohólicas había siete hombres que lo hacían, hoy la relación es de uno a uno. Durante el foro sobre adicciones organizado por la Asamblea Legislativa, el funcionario dijo que el consumo de alcohol en esta capital comienza a darse en edades cada vez más tempranas, como los 10 años, además, mencionó que el consumo de drogas entre estudiantes de esta ciudad aumentó de 15 a 17.8 por ciento, mientras que beber en exceso afecta a 25.2 por ciento de los jóvenes.

La Jornada, p.39, (Raúl Llanos y Mirna Servín).

“Pruebas de cáncer en el Edomex”

A fin de recaudar fondos para realizar pruebas de detección oportuna del cáncer cervicouterino y de mama a más de dos mil pepenadoras del municipio de Nezahualcóyotl, la Asociación de Salud y Bienestar Social para la Mujer y su Familia AC inició la campaña Corramos por la vida. También se tiene previsto equipar un área de quimioterapia para el hospital Zaragoza del ISSSTE. Nezahualcóyotl ocupa el segundo lugar en incidencia de cáncer cervicouterino y mamario en el estado de México, y el décimo lugar en toda la República Mexicana. La primera etapa de la campaña incluye una carrera el próximo 31 de octubre en la que podrá participar el público en general aportando una cuota de recuperación. Posteriormente se llevará a cabo una campaña de recaudación de fondos peso por peso, en las tiendas de IDEA.

La Jornada, p.44, (Ariane Díaz).

“Envía Semar brigada médica a Haití”

La Armada de México envió a Haití una brigada médica para apoyar las acciones tendientes a limitar la epidemia de cólera que afecta a esa nación, además de diverso equipo médico (en total 2.2 toneladas). La Secretaría de Marina (Semar) informó lo anterior y añadió que la brigada arribó ayer a Puerto Príncipe, a bordo de un avión de transporte Casa-295, que llevó a bordo tres médicos internistas, dos del área de salud pública, seis médicos generales y cuatro enfermeros, además de cuatro elementos de infantería de Marina y un coordinador de logística.

La Jornada, p.45, (De la redacción).

Internacional:

“Aumentan a 300 los muertos en Indonesia”

El número de muertos por un sismo, al que siguió un *tsunami* y la erupción del volcán Merapi, ascendió a más de 300 personas a causa de tres desastres naturales entre el lunes y martes pasados. El Merapi, en la isla de Java, hizo erupción dejando 28 muertos y 14 heridos, el martes, un día después de que el *tsunami* mató a 282 personas. El *tsunami* fue desatado por un terremoto de magnitud de 7.7 grados en la escala de Richter originado a 78 kilómetros del oeste de Pagai.

La Jornada, p.29, (Reuters).

“OMS: el cólera en Haití puede intensificarse”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió que el cólera, que ha causado 292 muertes en Haití, aún no ha alcanzado su techo y tampoco ha sido contenido, como dice el gobierno, y llamó a las autoridades a prepararse para una situación peor. El balance de decesos se elevó a 292 y al menos 535 personas fueron diagnosticadas como enfermas en las últimas horas, lo que lleva a 4 mil 147 el total de pacientes en clínicas de todo el país. El origen de la epidemia continúa siendo un misterio, y debido a rumores que cuestionan a *cascos azules* nepaleses, la ONU emitió un comunicado para desmentir que materias orgánicas humanas volcadas a un río por sus soldados hayan provocado el brote.

La Jornada, p.29, (Afp).

ECONOMÍA

Nacional:

“Nueva desaceleración en 2011, con crecimiento de 3.2%: BdeM”

La economía mexicana entrará en una nueva fase de desaceleración en 2011, reflejada en una tasa de crecimiento anual de entre 3.2 y 4.2 por ciento, después de alcanzar una expansión de alrededor de 5 por ciento en 2010, pronosticó el Banco de México (BdeM). Esta desaceleración puede ser más severa en la medida en que el freno a la actividad económica mundial sea mayor, advirtió el gobernador del banco central, Agustín Carstens, quien alertó que las tasas de crecimiento bajas en Estados Unidos se mantendrán por bastantes años, por lo cual se hace necesario detonar fuentes internas de crecimiento, como en la industria de la construcción y la minería. La economía mundial se desaceleró en el tercer trimestre del año, dijo, mientras en México los indicadores oportunos disponibles sugieren que durante el tercer trimestre del año se observó una moderación ligera en el ritmo de expansión de la economía mexicana. Esto, como resultado tanto de una menor tasa de crecimiento de la demanda externa, como de la falta de consolidación en la recuperación de la interna.

La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga).

“Baja Cofetel 54% las tarifas de interconexión entre Axtel y Telefónica”

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) acordó reducir las tarifas de interconexión entre Axtel y Telefónica en 54 por ciento, lo que tendría que reflejarse en las tarifas a los consumidores si se concreta la medida. Telefónica analiza si impugna o se ampara contra ella, señaló su director de Regulación, Jorge Arreola. Luego de participar en el seminario Interconexión en México convocado por el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), el comisionado José Luis Peralta dijo que no está de acuerdo con la resolución del pleno, ya que lo más adecuado habría sido definir un modelo de costos de interconexión para toda la industria y ponerlo en marcha en 2011. En tanto, el vicepresidente corporativo de Nextel, Gustavo Cantú, afirmó que esta empresa propondrá que la reducción a la tarifa de interconexión sea de 50 por ciento, ya que eso propiciaría una disminución de 34.5 por ciento en los precios de la telefonía móvil y de 13 por ciento en los de telefonía fija.

La Jornada, p.30, (Miriam Posada García).

“Suben 22% las ganancias de BBVA en México, pero bajan 12.2 en España”

Impulsadas principalmente por la recuperación del crédito al consumo, las utilidades del BBVA-Bancomer, la subsidiaria más rentable del Banco Bilbao Vizcaya Argentaria fuera de España, ascendieron a 17 mil 762.4 millones de pesos al término del tercer trimestre del año, con lo cual sus ganancias alcanzaron un incremento anual en pesos de 22 por ciento, según el reporte a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) del mayor banco del sistema financiero que opera en el país. En contraste, en Madrid BBVA reportó una caída de 12.2 por ciento en sus ganancias de enero a septiembre, en un contexto de incertidumbre sobre la recuperación económica mundial, aunque en línea con lo previsto por los analistas. No se han despejado todas las dudas respecto a trimestres anteriores y al deterioro de la calidad de los activos, sobre todo en España, comentó el consejero delegado de BBVA, Ángel Cano, reportó desde Madrid la agencia Reuters.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga y agencias).

“Reporta Pemex resultados financieros negativos por \$56 mil 172 millones”

Tras pagar 571 mil 33 millones de pesos en impuestos de enero a septiembre de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) arrojó resultados financieros negativos por un acumulado en el periodo de 56 mil 172 millones de pesos. De acuerdo con informes sobre el seguimiento presupuestal que la paraestatal reflejará en sus informes financieros trimestrales el próximo viernes, además de las aportaciones a las arcas públicas la empresa tuvo que pagar 24 mil 563 millones por concepto de intereses de su deuda. Descontados gastos operativos Pemex, arrojó una utilidad antes de impuestos, derechos y aprovechamientos, de 539 mil 430 millones de pesos que, sin embargo, resultaron menores a las obligaciones fiscales.

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso).

“Caen 1.57% las remesas; entran \$1,714 millones”

Con una caída anual de 1.57 por ciento en septiembre, el ingreso de divisas por remesas fue de mil 714.8 millones de dólares durante ese mes, informó el Banco de México (BdeM). Con esto, entre enero y septiembre de este año han ingresado 16 mil 156.35 millones de dólares al país por este conducto, una cantidad de divisas menor en 1.72 por ciento respecto a la que se observó en el mismo periodo de 2009. El comportamiento de las remesas está muy apegado al ciclo de la economía de Estados Unidos, de manera tal que el ingreso de estas divisas se mantiene bajo y lo más probable es que siga así por un largo periodo, debido al disminuido ritmo de la actividad económica estadounidense, consideró Agustín Carstens, gobernador del banco central.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).

“Triplica Gruma utilidades en el tercer trimestre del año”

Gruma, líder mundial en la producción y comercialización de harina de maíz y tortilla, triplicó sus utilidades en el tercer trimestre de este año respecto del mismo lapso previo, ante mayores ventas. Con respecto a julio-septiembre del año pasado, sus ganancias pasaron de 111 millones a 276 millones de pesos, lo que significó un aumento superior en 166 millones de pesos o 150 por ciento, reportó la empresa en un comunicado. En cuanto a la utilidad neta mayoritaria, la empresa mexicana de alimentos más globalizada, alcanzó los 238 millones de pesos, cifra que contrastó de manera favorable con los 45 millones de pesos reportados en el mismo trimestre de 2009. El volumen de ventas de la multinacional también mostró un aumento con respecto del tercer trimestre del año pasado, al ubicarse en mil 139 miles de toneladas en sus operaciones a nivel global, resultado del alza de 9 por ciento en Gruma Corporation, Gruma Venezuela con 32 por ciento y Molinera de México con 4 por ciento.

La Jornada, p.33, (Notimex).

“Donan \$10 millones para reconstruir zonas dañadas en Veracruz”

Para contribuir a la reconstrucción de las zonas devastadas de Veracruz por el impacto del huracán *Karl*, los industriales agremiados a la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica (CNIAA) realizaron un donativo por 10 millones de pesos, mismos que serán gestionados mediante la Fundación Unidos por Karl A.C., para apoyar a la reconstrucción de viviendas. Con este donativo de 10 millones de pesos la CNIAA, que preside Juan Cortina Gallardo, responde a la emergencia que enfrenta el estado, el cual aporta 40 por ciento de la producción nacional de caña de azúcar. Si bien no hay cifras oficiales de las afectaciones en los cultivos de la caña de azúcar provocadas por dichos huracanes, al tratarse de una gramínea muy resistente se calcula que los grandes volúmenes de agua podrían beneficiar a este cultivo. En México el cultivo de caña de azúcar beneficia a 2.2 millones de personas directamente y a 12 millones indirectamente.

La Jornada, p.33, (De la Redacción).

“Lanza Canadá programa de trabajo temporal”

El embajador de Canadá en México, Guillermo Rishchynski, anunció el inicio de un programa temporal de trabajo para jóvenes mexicanos de 18 a 29 años, estudiantes o egresados de alguna licenciatura o formación técnica superior, quienes podrán obtener un permiso de 12 meses en territorio canadiense para favorecer su desarrollo profesional. En conferencia de prensa, el diplomático aseguró que pese a la violencia que se vive en territorio nacional, el gobierno de Canadá confía en México como país y prueba de ello es que el comercio, la inversión y el turismo han crecido en años recientes. Detalló que a partir del primero de noviembre comenzará la recepción de solicitudes al programa, que inicialmente será para apoyar a 200 jóvenes mexicanos durante el año 2011, y al mismo número de canadienses interesados en ingresar a México.

La Jornada, p.42, (Gabriel León Zaragoza).

“Disponibles más créditos en Infonavit”

El Infonavit realizó su cuarta emisión de Cedevis (Certificados de vivienda) del año por un monto de 3 mil 37 millones de pesos, recursos que le permitirán otorgar créditos a más de 15 mil trabajadores. Con esta cuarta emisión de Cedevis, el instituto acumuló 13 mil 680 millones de pesos en lo que va de 2010, lo que le ha permitido otorgar 71 mil créditos, con fuentes alternativas de financiamiento y se supera en 37 por ciento la meta base autorizada por el consejo de administración, de 10 mil millones de pesos. La emisión de Cedevis se realizará el próximo viernes 29 de octubre, en la Bolsa Mexicana de Valores.

La Jornada, p.44, (De la redacción).

“Bajan precio del frijol; productores protestan”

Autoridades de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), así como de los gobiernos de Durango, Zacatecas, Chihuahua, Coahuila y Sinaloa fijaron en nueve pesos el precio del kilo de frijol para este año, un peso menos que en 2009, lo que provocó malestar entre los productores. Sergio Silva, líder de la Organización de Defensa Campesina, recordó que el año pasado el precio se fijó en 10 pesos. Este año las semillas, diesel, fertilizantes y otros insumos se han encarecido, lo que vuelve incosteable la siembra, dijo.

La Jornada, p.37, (Saúl Maldonado, corresponsal).

“Repunta flujo de migración hacia EU”

La tasa de migración internacional de mexicanos registró un repunte durante el segundo trimestre de este año, pero su nivel sigue siendo más bajo que el de 2009, de acuerdo con un reporte difundido ayer por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Con base en los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), el organismo indica que el número de migrantes se incrementó de 3.7 a 4.6 por cada mil habitantes entre el primer y segundo trimestre de 2010. En el segundo trimestre del año previo la cifra se ubicó en 5.5. “En las localidades rurales se observan las tasas de emigración (...) más altas y, en contraste, en las localidades más urbanizadas (15 mil habitantes y más) se reportan los niveles más bajos desde 2006”, apunta.

Reforma, p.2, (Verónica Sánchez).

POLÍTICA

Estatal:

“Apoyar a la UAEM, exhorta a poderes, diputada Mazari”

Un exhorto a los poderes Ejecutivo y Legislativo hizo la diputada federal del PRI, Rosalina Mazari Espín, para que participen y contribuyan al rescate financiero en que se encuentra la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, debido a que no cuenta con recursos económicos ni para el pago de nómina, y mucho menos para cubrir el aguinaldo de los 2 mil trabajadores activos de la máxima Casa de Estudios. Indicó que desde el Congreso de la Unión se están haciendo las gestiones correspondientes para lograr bajar el mayor presupuesto posible para salvar de la crisis financiera en la que se encuentra la UAEM, pero confió que tanto el gobernador Marco Adame Castillo, así como de los diputados del Congreso de Morelos, para que puedan destinar una partida extraordinaria a fin de atender los problemas monetarios en los que se encuentran. Cabe mencionar que otro de los graves problemas que vive de forma directa la Universidad Autónoma de Morelos es que los jubilados son un tema alarmante y la única forma de participar será sólo subsanando con la entrega de una partida extraordinaria por 107 millones de pesos, por lo que se contempla incrementar la edad de jubilación a los 40 años.

El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11025:apoyar-a-la-uaem-exhorta-a-poderes-diputada-mazari&catid=42:local&Itemid=63

“Inversión de 69.5 mdp para obra pública en colonias capitalinas”

El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, puso en marcha la ejecución de más obras de alto impacto social que contribuirán a elevar de manera directa la calidad de vida de 15 mil familias y en las que se invertirán 69.5 millones de pesos, recursos federales y municipales inscritos en los programas Hábitat, Ramo 33 Fondo 3 y propios. Al reunirse con habitantes de las delegaciones municipales de Emiliano Zapata, Miguel Hidalgo y Antonio Barona, el jefe del gobierno capitalino aseguró que en su gobierno, además que se que trabaja para el pueblo, “sabemos que la palabra es lo más importante en la política, y por ello hemos pasado del discurso al hecho y hoy seguimos demostrando que sabemos cumplir”.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.9, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Israel Mariano).

“División entre la clase política favorece al hampa: Calderón”

Frente a la ola delictiva que registra la entidad, el presidente Felipe Calderón Hinojosa manifestó todo su respaldo a las familias morelenses en el combate a la delincuencia organizada. El objetivo es estar y apoyar a Morelos, preservar y fortalecer la seguridad de los morelenses, sentenció. Durante la mesa de trabajo de los Diálogos por la Seguridad, realizada en el hotel Sumiya, y en compañía del gobernador Marco Adame Castillo y José Francisco Blake Mora, secretario de Gobernación, Calderón Hinojosa refrendó el compromiso del gobierno federal para apoyar “sin descanso” al estado de Morelos para que recupere la seguridad de sus familias, el ánimo y el aliento hacia el futuro promisorio que tiene destinado. En presencia de presidentes municipales, diputados, empresarios, miembros de la iglesia, comerciantes e integrantes de la sociedad civil, el presidente ratificó el compromiso del gobierno federal de poner todo lo que esté a su alcance para que, junto con el gobierno de Morelos, enfrenten con eficacia el desafío de la criminalidad.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García), La Unión de Morelos, p.p.-2, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.p-4 (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.p-2 y 3 (Adriana Monje) y El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11032:refrenda-el-presidente-su-respaldo-a-morelos&catid=42:local&Itemid=63

“Marchan 150 policías de tránsito por las principales calles del centro de Cuautla”

Elementos de la policía de tránsito de la ciudad de Cuautla se manifestaron por las principales calles del centro de la ciudad, para realizar un mitin de protesta en la presidencia municipal con la finalidad de demandar el pago de su incremento salarial y algunas otras prestaciones que se han entregado de manera parcial. Desde el cambio de turno, poco antes de las ocho de la mañana de este miércoles cerca de 150 agentes de tránsito municipal decidieron parar actividades y reclamar por lo que consideran una violación a sus derechos laborales. Reunidos en la comandancia que se ubicada en la colonia Plan de Ayala, los uniformados fueron atendidos por el secretario Oswaldo Aldemar Sánchez Chávez, quien les solicitó se reincorporaran a sus actividades, pues sus prestaciones estaban cubiertas, sin embargo, en medio de gritos y serios señalamientos por la falta de una buena administración, señalaron que no les han cubierto el incremento salarial prometido desde el pasado tres de enero, además de que no les han cumplido con la entrega de uniformes nuevos y más equipos de seguridad.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

“Otorgan a Yauatepec Declaratoria de Histórica Ciudad en sesión solemne”

A pesar de que se había anunciado la realización de una sesión solemne del Congreso del estado finalmente fue en una sesión solemne de cabildo, desarrollada en la explanada municipal, donde fue entregada la Declaratoria de Histórica Ciudad al municipio de Yauatepec. De esta manera se dio cumplimiento a la solicitud del presidente municipal, Humberto Segura Guerrero, quien en la Cámara de Diputados, el 28 de julio pasado, con motivo de la instalación de la primera legislatura constitucional y constituyente del estado de Morelos, solicitó que a Yauatepec se le otorgara la Declaratoria de Histórica Ciudad. En ese momento, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, el diputado del Partido Nueva Alianza, Othón Sánchez Vela, hizo suya esa petición y el 10 de agosto, ante el Pleno, presentó el punto de cuerdo correspondiente.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

“Se incrementan feminicidios en Morelos; la mayoría, impunes”

Este año más de 40 mujeres han sido asesinadas en el estado (en 2009 sumaron 38) y la mayoría de estos crímenes siguen impunes, afirmó Juliana García Quintanilla, coordinadora de la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos. Desde 2003, dijo, la violencia contra las mujeres en Morelos ha ido en aumento, sin que las autoridades intervengan. “Consideramos que hay negligencia de la Procuraduría General de Justicia del estado porque no vemos avances en el esclarecimiento de estos homicidios”, expresó.

La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos Cruz).

Nacional:

“Impone IFE 104 multas por \$280.4 millones de enero de 2008 a agosto pasado”

Del 14 de enero de 2008 al 31 de agosto pasado, el Instituto Federal Electoral (IFE) impuso 104 multas por un monto total de 280.4 millones de pesos, de los cuales han sido liquidados sólo 22.8 millones de pesos, obtenidos mediante el pago voluntario o el cobro realizado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Del monto referido, 253.9 millones de pesos corresponden a procedimientos en contra de Televisión Azteca; de ese total, derivado de 22 sanciones, siete han causado estado, es decir, se han agotado las instancias jurídicas para su impugnación, y el resto son motivo de alguna querrela. Están firmes sólo 63.2 millones de pesos y el resto podría ser impugnado.).

La Jornada, p.16, (Fabiola Martínez).

“La SHCP debe dar a conocer convenios con estados: Ifai”

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) ordenó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que difunda los convenios de reasignación del Presupuesto de Egresos 2010 a las entidades federativas que presentaron uno o más proyectos de inversión e infraestructura en la cartera de programas. La comisionada ponente, María Marván, advirtió que Hacienda no puede alegar incompetencia, porque en su unidad de Inversiones las entidades federativas registran los proyectos de infraestructura respectivos. Inclusive, es una condición para que cada año la SHCP integre el Presupuesto de Egresos de la Federación.

La Jornada, p.19, (Elizabeth Velasco C.).

“Calderón califica de actos de barbarie los recientes asesinatos de adolescentes”

Al encabezar los Diálogos por la Seguridad en Morelos, el presidente Felipe Calderón Hinojosa condenó las recientes ejecuciones masivas perpetradas en Ciudad Juárez, Chihuahua; Tijuana, Baja California, y Tepic, Nayarit. Nada justifica esos condenables actos de barbarie. Se trata de hechos de criminales sin escrúpulos que arrebatan vidas inocentes. Jóvenes que luchaban por labrarse un futuro, por superar las adicciones, dijo.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia y Rubicela Morelos, Enviado y corresponsal).

“Aprueban en Nuevo León el mando policiaco único”

Monterrey, NL., 27 de octubre. Con 15 votos del Partido Acción Nacional (PAN) en contra, el Congreso de Nuevo León aprobó el dictamen que crea la Ley de Emergencia Policial, base del mando único, que permite al gobernador tomar control de la seguridad en los municipios de la entidad en caso de “causa de fuerza mayor” o “alteración grave del orden”. La ley reglamentaria de la fracción 17 del artículo 85 de la Constitución estatal pretende regular la intervención de gobierno del estado en los municipios por razones de seguridad. No obstante, no precisa los parámetros para declarar la emergencia ni la temporalidad de la intervención.

La Jornada, p.36, (María Alejandra Arroyo).

“Trifulca de trabajadores de Mexicana de Aviación con efectivos de la Policía Federal”

Elementos de la Policía Federal irrumpieron ayer al mediodía en la base de mantenimiento de Mexicana de Aviación en el aeropuerto capitalino para tomar control de la zona y recuperar 13 aeronaves arrendadas por la compañía sujeta a concurso mercantil, lo que provocó trifulca, empujones y jalones con unos 500 trabajadores del sindicato de tierra que realizaban guardias en las instalaciones aéreas, con saldo de una decena de trabajadores heridos con hematomas leves por toletazos. Trabajadores relataron que a esa hora varias unidades con casi un centenar de elementos llegaron a las instalaciones, lo que generó una movilización para hacerles frente, y que terminó casi una hora después con el retiro de los elementos policiacos. Dos horas antes, autoridades judiciales, acompañadas también por elementos policiacos federales, habían llegado al lugar para cumplir una orden de recuperar 13 aviones que son reclamados por las empresas arrendadoras.

La Jornada, p.32, (José Antonio Román y Notimex) y Reforma, p.2, (Karla Portugal).

“Ausentismo frecuente marca el desempeño de la quinta ALDF”

De las 78 sesiones ordinarias y extraordinarias que el pleno de los diputados locales ha realizado del 15 de septiembre de 2009 a la fecha, sólo en una ocasión han estado presentes los 66 integrantes de la quinta Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF): cuando rindieron protesta al cargo. De ahí en adelante, la constante ha sido el ausentismo de los representantes populares, o bien recurrir a la gastada estrategia de pasar lista y después retirarse del recinto de Donceles y Allende, lo que ha provocado que en más de una ocasión se hayan tenido que suspender las sesiones por falta de quórum. Las 77 sesiones restantes de esta quinta legislatura han empezado con un promedio de 45 legisladores. Durante su primer periodo ordinario de actividades (septiembre-diciembre de 2009), sólo en tres sesiones rebasaron los 60 diputados; siempre estuvieron entre 40 y 42 legisladores presentes. A pesar de ello, ninguno de los diputados ha sido hasta ahora sancionado económicamente con un día de su sueldo por esas faltas; no obstante que lo han exigido públicamente algunos legisladores, y que así lo ordena la Ley Orgánica de la propia ALDF. Información proporcionada por la Oficina de Transparencia de la Asamblea revela que es suficiente con enviar un oficio a la presidencia de la mesa directiva en turno y enunciar alguna de las cuatro causales que considera el artículo 24 de la Ley Orgánica para que se le justifique la ausencia y no se le descuente un día de dieta.

La Jornada, p.38, (Raúl Llanos).

“Votaron en las vecinales sólo 8.9% de los electores, señala informe final del IEDF”

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) concluyó el cómputo e integración de los comités ciudadanos y consejos de los pueblos con un total de 655 mil 835 sufragios, 8.92 por ciento de ciudadanos en la lista de electores, que contiene en total 7 millones 375 mil 47 votantes. De los mil 740 comités y consejos quedaron pendientes de integrar 22 colonias en las que se registraron situaciones de empate no previstas en los criterios de asignación de lugares y que los consejeros acordaron resolver vía insaculación mediante una tómbola en la que sólo participen las fórmulas empatadas. En sesión del comité especial para el seguimiento del proceso vecinal se presentó ayer el informe de resultados finales del que se desprende que la menor votación de toda la ciudad se registró en el distrito 17 de la delegación Benito Juárez, donde participaron 3.8 por ciento de los electores (8 mil 261 votos), mientras que la más alta fue en el distrito 24, que comparten las delegaciones Tlalpan y Tláhuac, con 14.2 por ciento del electorado (23 mil 85 votos).

La Jornada, p.38, (Ángel Bolaños).

“Se investiga a los 69 juzgados penales por red de trata de internas: Azar”

El presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), Édgar Elías Azar, aseguró que se investiga a los 69 juzgados penales con el propósito de ubicar a posibles empleados responsables de manipular citatorios judiciales para trasladar a internas a los túneles de los reclusorios varoniles donde las prostituían. Al recordar que ya hay casos en los que se ha acreditado la participación de dos empleados administrativos que añadían nombres en los citatorios o los sustraían, el magistrado señaló que ya se pusieron candados para evitar esta situación, además de que se están auditando, visitando y revisando todos los juzgados.

La Jornada, p.41, (Alejandro Cruz Flores).

“Aprueba Veracruz ley contra trata”

El Congreso local aprobó con 36 votos a favor y cero en contra la “Ley Para Prevenir, Atender, Combatir, Sancionar y Erradicar la Trata de Personas”, con sanciones de 7 a 20 años de prisión y multas de hasta 500 salarios mínimos a quien cometa este delito. En sesión ordinaria se detalló que, en un afán por combatir este ilícito, se impondrán de 10 a 30 años de cárcel y multas de hasta mil días de salario mínimo si el ilícito es cometido en contra de una persona menor de 18 años de edad, o mayor de 60 años, o en contra de personas que no tengan la capacidad para comprender el significado del hecho o capacidad para resistirlo.

Reforma, p.24, (Lev García).

Internacional:

“El Pentágono perdió contacto con 50 misiles nucleares balísticos durante 45 minutos”

El ejército estadounidense perdió el contacto con 50 misiles nucleares balísticos intercontinentales durante 45 minutos el pasado sábado 23 de octubre, debido a una falla informática de las comunicaciones, reveló hoy el Pentágono. El presidente Barack Obama fue informado de inmediato, agregó. El incidente afectó a 10 por ciento de los misiles intercontinentales del tipo Minuteman. Según un vocero del Pentágono citado por agencias de prensa internacionales, una vía de contacto con los cohetes estuvo interrumpida por casi una hora. El percance fue ocasionado por la ruptura de un cable subterráneo en la base aérea Francis E. Warren, una de las tres que albergan el arsenal estadounidense de misiles Minuteman III ICBM's, en el estado de Wyoming, sin embargo, la capacidad de defensa del país no se vio afectada en ningún momento, aseguró el funcionario, cuyo nombre no fue precisado por las agencias.

La Jornada, p.27, (Afp, Dpa y Reuters).

“Expropiación Venezuela fábrica de envases de EU”

El gobierno de Venezuela decidió la expropiación de todos los activos de la filial local de la estadounidense Owens Illinois, que fabrica envases de vidrio para las principales empresas del país, según un decreto publicado el miércoles en la Gaceta Oficial. La medida alcanza a dos fábricas de la firma en el occidente del país, que el martes ya habían sido rodeadas por militares enviados por el gobierno. La expropiación fue calificada como una acción legal, constitucional del Estado, por el vicepresidente venezolano Elías Jaua, que acusó a opositores políticos y a empleados de Empresas Polar de propiciar protestas de trabajadores de Owens Illinois que se oponen a la medida.

La Jornada, p.34, (Reuters).

“Analistas de EU discuten qué tan grave será la derrota demócrata”

Para el próximo martes todos los pronósticos hablan de una derrota demócrata en las elecciones intermedias –la única duda es qué tan demoledora será–, lo cual pondrá en jaque la agenda política del presidente Barack Obama durante sus últimos dos años de este periodo en la Casa Blanca. Cuando falta menos de una semana para las elecciones, 80 por ciento cree que la mayoría de los representantes no merece la reelección. De hecho, 60 por ciento opina que sus propios representantes o senadores no merecen ser reelectos, de acuerdo con la encuesta más reciente de CBS News/New York Times, difundida hoy. Es casi un que se vayan todos. Pero los políticos y los que controlan los más de 3 mil millones que se invertirán en esta elección por candidatos y por agrupaciones interesadas –ya la elección intermedia más cara en la historia del país– buscan manipular este sentimiento a su favor, y por ahora la derecha y la clase empresarial está ganando.

La Jornada, p.26, (David Brooks).

“Irán será socio en el proceso de industrialización de reservas de litio boliviano, afirma Evo Morales”

El presidente de Bolivia, Evo Morales, anunció hoy que Irán será socio de su país en el proceso de industrialización de las enormes reservas de litio extraído del Salar de Uyuni, en el departamento de Potosí, al concluir una visita a Teherán, durante la cual ambos gobiernos reafirmaron una alianza política y económica. La declaración, que consigna la agencia estatal de noticias Abi, fue realizada por Morales en Teherán en una rueda de prensa junto con su homólogo iraní, Mahmud Ahmadinejad. Bolivia está consciente del amplio conocimiento científico de Irán para que sea socio del país en la industrialización del litio, señaló Morales. El mandatario boliviano no precisó si la alianza con Irán dejaba de lado definitivamente a otros potenciales socios, como las compañías japonesas Mitsubishi y Sumitomo, la francesa Bolloré y la sudcoreana Kores, además de los gobiernos de Brasil y Venezuela.

La Jornada, p.29, (Reuters y Dpa).